

## **Vorwort**

Die 23. Jahrestagung der Österreichischen Paläontologischen Gesellschaft führt uns nach 13 Jahren Abstinenz wieder einmal nach Graz in den Süden der Republik. Die Gesellschaft bedankt sich herzlich bei Martin GROSS, Kurator der Paläontologischen Sammlung am Universalmuseum Joanneum, und seinem Organisationsteam für die Organisation dieser dreitägigen Veranstaltung, sowie bei der Direktion des Joanneums dafür, dass wir die Räumlichkeiten nutzen dürfen!

Die Vorexkursion führt uns, unter der Leitung von Bernhard HUBMANN und Martin GROSS, am Freitag den 19. Mai 2017 vom Paläozoikum bis ins Neogen des Grazer Raumes. Am Samstag finden zunächst die Vorträge und Posterpräsentationen in gemütlicher Runde statt, bevor uns Martin GROSS am Nachmittag durch den neu erbauten Tagungsort, das Studienzentrum Naturkunde in Graz-Andritz führen wird und am Abend die Vollversammlung stattfindet. Am Sonntag den 21. Mai gibt es dann noch eine Führung durch die neu gestaltete geowissenschaftliche Ausstellung im Naturkundemuseum Joanneumsviertel in der Grazer Innenstadt.

Viel Spaß und Erfolg auf der Tagung wünscht

Björn BERNING

Präsident

Graz, Mai 2017